

Ehrenamt und Sicherheit stärken – Stadt Augsburg unterstützt die Erweiterung der Bayerischen Sicherheitswacht

Im heutigen Allgemeinen Ausschuss hat sich die Stadt Augsburg für die Erweiterung der Bayerischen Sicherheitswacht ausgesprochen, die nunmehr auch im Bereich der Polizeiinspektion Augsburg Mitte zum Einsatz kommen kann. Bereits seit 1995 ist die Bayerische Sicherheitswacht in Augsburg fester Bestandteil der Augsburger Sicherheitsarchitektur. Zunächst mit Einsatzgebiet in Haunstetten, ist die Sicherheitswacht aktuell auch in Herrenbach- und Schäfflerbachviertel, im Univiertel, in Lechhausen und Oberhausen im Einsatz und hat sich nunmehr über Jahrzehnte als wichtiger Baustein der Präventions- und Sicherheitsarbeit in Augsburg etabliert.

Fraktionsvorsitzender Leo Dietz sagt dazu: „Augsburg ist die zweitsicherste Stadt Deutschlands, was an der exzellenten Zusammenarbeit zwischen Stadt und Polizei und der sehr guten bayerischen Polizeiarbeit des Polizeipräsidiums Schwaben-Nord liegt. Der Freistaat Bayern hat die Personalkapazitäten des Präsidiums über Jahre hinweg kontinuierlich erhöht und damit auch ein Zeichen für die gute Polizeiarbeit in Bayern gesetzt. Die Bayerische Sicherheitswacht, als besonderes Bindeglied zwischen der Bürgerschaft und der Polizei, hat sich dabei in Augsburg in den letzten Jahren bestens bewährt und ist Bestandteil der bayerischen Sicherheitspolitik. Die Erweiterung der Sicherheitswacht im Bereich der Inspektion Augsburg-Mitte begrüße ich daher ausdrücklich. Insbesondere das vielen Frauen und Männern in Augsburg wichtige subjektive Sicherheitsgefühl kann dadurch gestärkt werden und erhöht die Ansprechbarkeit und Sichtbarkeit im Öffentlichen Raum. Bürgerinnen und Bürger, die sich in der Sicherheitswacht engagieren, sind für Bürgerinnen und Bürger da. Die Sicherheitswacht ist damit bürgerschaftliches Engagement im besten Sinne.“

Stellvertretender Fraktionsvorsitzender und Sprecher im Allgemeinen Ausschuss Peter Schwab: „Gerade in der Innenstadt ist mit den zahlreichen öffentlichen Parks und Plätzen, Spielplätzen, einem Klinikgelände und Schulen bei Sicherheitsbelangen Ansprechbarkeit und Sichtbarkeit von Personen – auch niederschwellig für alle Menschen in Augsburg – wichtig. Dieser Wunsch kommt auch in den Stadtteilgesprächen wiederkehrend. Die Bayerische Sicherheitswacht ist hier ein seit vielen Jahren in Augsburg und Bayern bewährtes Instrument, das Bürgerengagement stärkt. Präsenz vor Ort in den Stadtteilen, eine gute Quartierskenntnis und eine zusätzliche Ansprechbarkeit für alle Menschen in Augsburg – alles sehr gute Argumente für die jetzt erfolgende Erweiterung der Sicherheitswacht, die für Augsburg gut und richtig ist.“